

# PUBLICACIÓN INDEPENDIENTE

Año VI—Núm. 831

Administrador: JOSÉ R. GOROSTIZAGA

Nuestro agente para las posesiones de Francia, de el señor don ALBERTO LORETTI, Director de la Sociedad Mutualista del Pueblo, 61 Rue Catamaran, París.

Administración de "El Teléfono"

Se previene que los originales que se remitan á la imprenta no serán devueltos, publicándose ó no.

Así mismo se hace saber que toda publicación que á juicio de la redacción no revista verdadero interés público, se regirá por el precio de tarifa.

Octubre 8 de 1895.

## EL TELÉFONO

Martes, Marzo 10 de 1896

### Telegramas

(DEL BOLETIN TELEGRÁFICO)

Montevideo, Marzo 9 de 1896. A las 1 p. m.

Considerase seguro el nombramiento de Soumestre para jefe político de ese departamento.

Continua la agitación en San José por los atropellos del jefe político. Nacionalistas y colorados piden la destitución de José Bove.

Publicose un artículo de Segundo Flores haciendo acusaciones contra Borda, Vidiella y Lessa por el negocinado ferro carriles del Oeste. Trata directamente al ministro de Hacienda.

Los Españoles de aquí han nombrado un comité con el cometido de levantar una suscripción patriótica.

Lessa confirma la realización del arreglo asunto ferro carriles.

Llegó Duvimioso Terra. Dicho ciudadano ha desmentido andar en los trabajos políticos que se le atribuyen.

Esperanse luego importantes decretos.

El Día, relata así una conferencia habida entre Borda y el general Estevan: Estevan manifiestó al presidente que era un militar de orden, y que el año pasado rechazó una tentativa de revolución que se preparaba contra los poderes públicos. Borda contestó que sabía todo, y que lo mantendría en su puesto de jefe de fronteras porque no tenía el mío nadie.

En las elecciones verificadas ayer en Buenos Ayres triunfaron los mitristas y roquistas unidos. En algunas parroquias hubo lucha a tiros, resultando varios muertos y heridos.

El ministerio Italiano ha sido constituido con Rudini, Ricotti, Magnani, Brin, Pelloux, Gallo, Lineo de Carmagnola y Carmine de Monza. Hoy presentarán al parlamento.

A las 2 y 30 p. m.

Nuevos escándalos han sido producidos en San José. Dos ciudadanos fueron apaleados por la policía.

Se conoce el resultado de las elecciones efectuadas ayer en la República Argentina. Es el siguiente: 15 diputados Union Civica, 2 Radicales y 25 Partido Nacional.

Esta mañana han tenido lugar graves desórdenes en Roma, resultando varios heridos. Dícese que diez mil desórdenes rodean a Kassala.

La situación política en España. Siguen produciéndose desórdenes en Valencia y Barcelona. En dichas ciudades ha sido producido un conflicto entre el pueblo y las autoridades por las manifestaciones contra los yankees. El general Viana derrotó ayer en Cuba a unas partidas insurreccionalistas.

Deuda interior, 48.60.

Cédulas A., 41.20.

Banco Hipotecario, 14.40.

Deuda difusa, 19.30.

Certificados por Octubre, 98; Diciembre, 96.40; Enero, 95.20.

Oro 302.30.

EL CORRESPONSAL.

A las 3 y 50 p. m.

(Via Buenos Ayres)

Baldisserra comunica al ministro de la guerra, que el mayor Preginare, comandante de Adrigat, telegrafizó a Massaua, diciendo que estaba decidido a sostener el fuerte hasta agotar los últimos recursos. Agrega el mayor Preginare que tiene viveres para un mes y que espera prolongarlos reduciendo las raciones.

Los rebeldes se encuentran a pocos

kilómetros de Adrigat. Baldisserra, reconociendo la imposibilidad de que las tropas de Adrigat puedan desalojar el fuerte, se preocupa de tomar disposiciones para ver si con una acción combinada, consigue librarse las tropas del mayor Preginare, antes que los chochos lleguen a reforzar a los rebeldes.

Comunicó también Baldisserra al ministerio que, viendo que es imposible socorrer prontamente a Kassala, en el caso de que los derviches se dispusieran atacarlo, ha ordenado al mayor Hidalgo que se repliegue con sus fuerzas sobre Adergar.

Los ingleses ocuparán Kassala, bajo invitación del gobierno italiano, para impedir que los derviches se apoderen del fuerte. Los ingleses podrán llegar antes que el mayor Hidalgo haya podido salir de Kassala.

á la 7 y 20.

Acaban de firmarse los decretos suprimiendo la comandancia general de fronteras; nombrando a Albin jefe político de Minas y a Soumestre jefe político de ese departamento, y al coronel Barriola jefe del regimiento 4º de caballería.

### ECOS DEL DIA

#### Colegio José Pedro Varela

En el informe que publicamos el jueves de los exámenes de este establecimiento correspondientes al año próximo pasado, omitimos involuntariamente los nombres de algunas niñas de la 7.ª clase, que ha bien obtenido de la mesa la honrosa nota de sobresalientes. Militó esta circunstancia: cuando llegó el momento de corregir las pruebas los originales habían sido retirados de la imprenta, creemos que con el objeto de pasárselas a El Departamento para que se reprodujera también en sus columnas el referido informe. Como el señor Seuanez y Orcajo, sué quieren retirar los originales; mandamos á su casa en busca de ellos pero dió la casualidad que dicho señor no se encontraba allí en ese momento, viéndonos en el caso de corregir en la forma deficiente que es suponerse.

Dadas estas explicaciones en descargo nuestro y como una justa satisfacción á las distinguidas niñas cuyos nombres no aparecieron publicados, salvamos gustosamente la omisión padecida.

Las demás niñas de la 7.ª clase del colegio José Pedro Varela que merecen nota de sobresaliente son: Hortencia Garella, Elvira Merino y Juana Seuanez.

#### EL EJÉRCITO URUGUAYO

Ha dejado de aparecer en la capital esta interesante e ilustrada revista militar que tan competentemente dirige el señor coronel Bernasa y Jerez.

El hecho de llamar fuera de Montevideo á su director asuntos más urgentes es importante, es la causa por la cual ha dejado de aparecer ese distinguido colega, que con tanta altura preconizaba los intereses legítimos del ejército de la república.

Deseamos que la desaparición del Ejército Uruguayo sea momentánea y que vuelva pronto á llenar el claro que dejó en la prensa nacional.

#### Viajeros

Dentro de poco tiempo emprenderá un nuevo viaje á Europa nuestro ilustre compatriota el doctor don Francisco Soccia, con el objeto de ponerse al corriente de las últimas novedades producidas por las ciencias médicas y visitar algunos de los más importantes establecimientos del viejo mundo.

El doctor Soccia demorará solamente algunos meses en el viejo mundo, volviendo después á ponerse al frente de la clínica médica del Hospital de Cartad para la que fue últimamente nombrado, y á la que plena dedicar todos sus afanes de pensador y de hombre de ciencia.

En estos días se pondrá en viaje para Europa, á donde va buscando restablecer su salud muy quebrantada, el señor José H. Figueroa, Inspector técnico de Instrucción Pública.

Vino anteayer de Fray Bentos y regresó ayer el apresable caballero don José Duránma y Vidal, escribano notario del Juzgado Leirado Departamento de Río Negro.

#### Sociedad artística

#### CARTA-AVISO DEL REPRESENTANTE

Señor Director de EL TELÉFONO.—Méjedes.—Distinguido señor:—El que suscribe representante general de la Sociedad Artística establecida en Buenos Aires calle 25 de Mayo nº. 674, ruega á Vd. quiera dar cabida en su ilustrado periódico á estas líneas, con el fin de comunicar, á las personas que hayan encomendado á esta casa cuadros al oleo, acuarela ó lápiz que lesde el próximo martes, empieza a efectuar su entrega.

Al mismo tiempo comunico al público en general de este departamento, que tomaré los nuevos encargos, con que quieran favorecer á la casa de Vázquez y C. que goza de tantas simpatías en ambas Repúblicas del Plata.

Vengo también acompañado de un fotógrafo con el fin de sacar fotografías á domicilio, pudiendo esta casa ofertar en ese ramo trabajos á la par de las principales de Montevideo y Buenos Aires.

Pararé por un corto espacio de días en el Hotel Navarro, por tener que continuar efectuando entregas en diferentes puntos de ese departamento y de la Colonia.

Agradeciendo de antemano el nombre de la casa que representa la publicación de estas líneas me suscribo de Vd. atto y S. S.

J. Gonzalez Morin.  
Fray-Bentos Marzo 8 de 1896.

#### Nuevo Superior de los Salesianos

El Superior General de la Congregación Salesiana ha designado para la dirección de las casas que ella tiene en nuestro país, vacante desde la muerte de Ilmo. Obispo monseñor Lasagna, al R. P. José Ganba, director de los Talleres de don Bosco, establecidos en la capital.

#### El Coronel Fernandez

El domingo se embarcó con destino á la capital el Coronel don Juan José Fernandez.

Se nos informa que el viaje de este militar ha sido motivado por un llamado urgente del gobierno que puede tener por objeto, á juicio de algunos, ofrecerle la jefatura del regimiento 4º de Caballería.

El comandante Fernandez, desde que renunció la jefatura del 4º de caballería ha vivido en este departamento, aparentemente alejado de la política y contenido á las faenas del campo en su establecimiento de Coloto.

#### ESPANTOSA DESGRACIA

#### Una familia ahogada

En Patagones (R. A.) ocurrió el 27 del pasado febrero la horrible desgracia que pasamos á relatar y que ha consternado á toda la población del pueblo.

La señora viuda de Grasso pasaba con dos niños por la orilla de un zanjón a inmediaciones de su establecimiento de campo, y una de sus hijas, María Elvira de 12 años, se acercó al borde con el propósito de tomar un baño.

En un momento de descuido la niña cayó al agua precisamente en un pozo que tiene 4 metros de profundidad y de separación de la superficie á vista de la madre.

La señora de Grasso, sin reflexionar sobre el peligro que corría, se echó al agua con la intención de salvar á su hija, pero inutilmente: madre & hija perecieron ahogadas.

El otro niño, Julio Augusto Grasso, de ocho años, al ver á su madre desaparecer como su hermanita, se arrojó también al agua y consiguió abrazar á María Elvira, y por algunos minutos luchó desesperadamente; pero faltando lo más fuerte intuyó también ahogado.

Un vecino que pasó por el sitio de la catástrofe pidió el auxilio de un peón

de la finca de la señora de Grasso, acudiendo éste, la madre de la exinta y una sirvienta.

La anciana madre de la señora de Grasso y la sirvienta se arrojaron al agua, tal vez con el propósito de salvar á la desgraciada señora y sus dos hijos, y gracias al inmediato auxilio del peón y del vecino aludido no perecieron también en el zanjón.

Después de mucho trabajo fueron extraídos los cadáveres y conducidos hasta la casa de la familia de Grasso.

#### Los telegramas en los expedientes judiciales

A pedido del Tribunal Superior de Justicia el Poder Ejecutivo ha dictado el siguiente decreto relativo á las condiciones en que deben escribirse los telegramas destinados á incluirse en los expedientes judiciales:

Ministerio de Gobierno.—Montevideo, Marzo 3 de 1896.—En un todo de conformidad con las indicaciones hechas por el Superior Tribunal de Justicia en la nota precedente, diríjase la circular dispuesta á las dependencias de este Ministerio, y respecto de la Dirección General de Correos y Telégrafos, hágase saber que las Oficinas del Telégrafo Nacional deben tener formularios impresos de actuaciones, para servirse de ellos en los telegramas que se dirijan á las autoridades judiciales, los que serán siempre escritos con tinta y autorizados con la firma del empleado efectivo.

Comuníquese á quienes corresponda y publicuese.—IDIARTE BORDA.—MIGUEL HERRERA Y OBES.

#### MARCAS COMERCIALES

Por la Oficina de Patentes de invención y de Marcas de Fabrica y de Comercio, se han registrado con autorización del Ministerio de Fomento las siguientes marcas comerciales:

«Cabeza de Leon», para almidón de la Société des Usines de Vigmal Remi de Lovain, Bélgica, representada por los señores Coomas, Brunet y C. de Montevideo, 18 de Julio 214.

«Corona», para harinas, fideos, pastas alimenticias y aceite vegetales, de Castellanos y Mañé, de Montevideo, calle Agraciada núm. 142.

«Cuba Española», para cigarrillos, de José Atres de Parga, de Buenos Aires (R. A.) representada por Luis A. Caprario, de Montevideo.

«La Oriental», para calzado de toda clase, de Máximo Seré Huas. y C. de la capital, calle Uruguay núm. 161.

El registro de estas marcas ha sido concedido con fecha veinticinco, veintiséis y veintiocho, respectivamente, del próximo pasado mes de Febrero.

Hospital. Estado desmostrativo del movimiento de enfermos habido en el Hospital de esta ciudad durante el mes de Febrero ppdo.

#### EXISTENCIA ANTERIOR

Varones 26  
Mujeres 11 37

#### ENTRADAS

Varones 8  
Mujeres 5 13

#### ALTAS

Varones 6  
Mujeres 3 9

#### DEFUNCIONES

Varones 3  
Mujeres 2 5

#### QUEDAN EN ASISTENCIA

Varones 25  
Mujeres 11 36

Martes, Marzo 7 de 1896.

Manuel R. Rodriguez.

#### A la empresa Volta y Ferrari

A pedido de algunos aficionados á la opera y asiduos concurrentes al Politeama, hacemos presente á los empresarios señores Volta y Ferrari que se vería con gusto que en cada representación hicieran conocer del público por medio de hojas sueltas, cuya impresión no costaría, el argumento de las obras que representan.

#### Mr. Leon I. Borda

Só hospeda en el Hotel Central de la capital procedente de Francia el señor Leon Idiarte Borda, primo hermano del presidente uruguayo. Parece que ha venido á conocer á su pariente el Idiarte Borda de Mercedes, que Julio Herrera tuvo la peregrina ocurrencia de hacer presidente de este desgraciado país. ¿Qué opinión se formará de nosotros don Leon?

#### EL DOCTOR CAMP

El presidente de la junta organizadora del partido Colorado, señor Batlle y Ordóñez, recibió del doctor Camp, vicepresidente de la misma junta, el telegrama de adhesión que publicamos en seguida.

Mercedes, Marzo 4 (9 a. m.).—Señor Juan José Batlle y Ordóñez.—Montevideo, Marzo 3 de 1896.—En un todo de conformidad con las

el cargo de oficial 1º, el cual renunció con anticipación a la traslación de aquél ciudadano.

El señor Pérez se dirige a Perú para donde pasará el Salta y otros puntos de la república es riaje de retiro.

Películas de los deseos.

#### Afiliar de hoy

La persona que lleva perdido un año de su vida cortada en el Politécnico Colón, durante la representación del domingo, puede esperar que el señor Gruzzo quiera le entienda previa justificación de la propiedad.

#### El Jefe Político señor Albin

El domingo se presentó para la capital el jefe político don Carlos Albin, en traslación a Minas para considerar su situación.

El señor Albin, antes de asentarse, puso en posesión del cargo de jefe al candidato don Nicanor Bonar (hijo), haciéndole entrega el mismo tiempo del trámite y demás de la jefatura para que quedase empleado sin necesidad de su presencia, la entrega al nuevo jefe que designó el gobierno para esa dependencia.

Al señor Albin fueron acompañando al puerto sus subalternos, los empleados de la jefatura y sus principales relaciones.

Le deseo felicidad.

#### El escudo chileno

Montevideo, Febrero 25 de 1895.—Señor Presidente de la Cámara de Comercio, don Alfonso Beré.—Como ya no estoy en el Comercio de esta plaza, emplazado en la circulación ciudadana de la transacción de la comisión concedida por Cónsul chileno que la perdido de su cargo, he decidido que la devuelva a su dueño.

Así como el escudo chileno es de mi propiedad, y con su nombre propuesto y fundamento, por el ministro recomendado, se ha hecho lo que se me pidió.

Así como mi oficio es el de cumplir la promesa.

En el certificado dirigido que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, se dice:

“Acaeció muerto en el oficio que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, a su paciente socio, Sr. Luis Widmer, quien hizo que el paciente falleciera.”

Este artista desde la noche vista por primera vez en Río Gallegos, ha mantenido sus representaciones porque hemos comprendido que es una artista de primera por todo lo que encanta por la belleza, la gracia y el encanto que tiene.

Siempre se presenta en exenta y desempeña los papeles que le están destinados.—No parece que en su ilustración considere más conveniente para hacerla cesar.

Saludando al señor Presidente de la Cámara de Comercio con su mayor consideración. (Bajan las firmas).

La cámara de comercio resolverá de un momento a otro el asunto que se refiere la presente comunicación.

#### Cumpleanos de Leon XIII

#### Numerosas felicitaciones

#### Refrébula a Fernando de Bulgaria

ROMA, 2.—Leon XIII ha cumplido hoy 86 años en cabal salud y con el uso completo de sus facultades intelectuales.

Desde ayer comenzaron a llegar al Vaticano cientos de telegramas y cartas de todas partes del mundo en que los fieles expresan sus deseos por la prolongación de la vida del santo.

Hoy acudieron al Vaticano infinidad de personas, a inscribirse en los registros. Muchos expresaban su amor y veneración al pontífice en cartas y tarjetas. Otros entregaban donativos.

Todos los diplomáticos acreditados ante el Vaticano, fueron a presentar sus respectos al padre santo.

A la misa que dijo su santidad esta mañana, concurrieron los cardenales y muchísimos otros sacerdotes, deseosos de recibir la bendición papal en este día.

Dijo el Telégrafo Marítimo que, el retiro que ha sufrido la impresión de las estampillas destinadas a contratar la aplicación de la ley de impuesto al tabaco, lo mismo que el cumplimiento de otros requisitos indispensables, obligaría al gobierno a plazar la fecha en que seguiría el decreto respectivo, de haberse empeñado a cobrar esa nueva gabela.

#### El capitán Genturton

El gobierno ha dispuesto que desde el corriente mes figure, en situación de cuartel el capitán y la vez honorable municipal, don Pedro J. Centurion.

#### El puente sobre el Dáca

Dice El Telégrafo Marítimo que, el retiro que ha sufrido la impresión de las estampillas destinadas a contratar la aplicación de la ley de impuesto al tabaco, lo mismo que el cumplimiento de otros requisitos indispensables, obligaría al gobierno a plazar la fecha en que seguiría el decreto respectivo, de haberse empeñado a cobrar esa nueva gabela.

#### Al Internado de Señoritas

La señorita Josefa L. Gutierrez ha sido admitida como alumna del Internado Normal de Señoritas, procedente de este departamento.

#### REMADE DE HACIENDA

Se nos informa que el rematador don Enrique I. Prunell ha sido designado

para rendir en remate público, al mismo precio, todos los edificios del establecimiento camionero de las empresas de los señores Gowland y Borthet, situado en este departamento, sección de Colonia.

Se renderán próximamente 1500 unidades vacunas, mestizas y pure, 15.000 ovejas y una buena cantidad de animales regordos, entre los que hay rumes de joroba y vacas mestizas para carne.

También se rematarán todos los bienes del establecimiento y de inventario que, según datos que tenemos, son de alguna importancia.

Habrá sido dado mucho interés a la venta de ladrillo de bacana por su

buena agrabilidad y rápida assimilación.

De Juan Tellez.

Montevideo, Agosto 5 de 1895.

#### Teatro

Pocas veces la sala de nuestro teatro presenta un aspecto tan hermoso como el que ofreció la noche del domingo. Una gran parte de la sociedad montevideana acudió hasta allí para ver y apreciar las incomparables bellezas de la magnífica paritura de Rossetti. El Bartolo.

Su memoria no nos es infeliz, creemos que en el término de quince días, ésta es la mejor vez que existe para escuchar en Mercedes esta ópera sin embargo muy poco son los que no la conocen y de allí que no consideremos inútil de emitir algo sobre de ella.

Podríamos decir de nuevo que el que haya visto dicha obra y recordarla, jamás podrá olvidarla.

Acosta nuestro oficio es el de cumplir la promesa.

En el certificado dirigido que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, se dice:

“Acaeció muerto en el oficio que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, a su paciente socio, Sr. Luis Widmer, quien hizo que el paciente falleciera.”

Este artista desde la noche vista por primera vez en Río Gallegos, ha mantenido sus representaciones porque hemos comprendido que es una artista de primera por todo lo que encanta por la belleza, la gracia y el encanto que tiene.

Siempre se presenta en exenta y desempeña los papeles que le están destinados.—No parece que en su ilustración considere más conveniente para hacerla cesar.

Saludando al señor Presidente de la Cámara de Comercio con su mayor consideración. (Bajan las firmas).

La cámara de comercio resolverá de un momento a otro el asunto que se refiere la presente comunicación.

#### Cumpleanos de Leon XIII

#### Numerosas felicitaciones

#### Refrébula a Fernando de Bulgaria

ROMA, 2.—Leon XIII ha cumplido hoy 86 años en cabal salud y con el uso completo de sus facultades intelectuales.

Desde ayer comenzaron a llegar al Vaticano cientos de telegramas y cartas de todas partes del mundo en que los fieles expresan sus deseos por la prolongación de la vida del santo.

Hoy acudieron al Vaticano infinidad de personas, a inscribirse en los registros. Muchos expresaban su amor y veneración al pontífice en cartas y tarjetas. Otros entregaban donativos.

Todos los diplomáticos acreditados ante el Vaticano, fueron a presentar sus respectos al padre santo.

A la misa que dijo su santidad esta mañana, concurrieron los cardenales y muchísimos otros sacerdotes, deseosos de recibir la bendición papal en este día.

Dijo el Telégrafo Marítimo que, el retiro que ha sufrido la impresión de las estampillas destinadas a contratar la aplicación de la ley de impuesto al tabaco, lo mismo que el cumplimiento de otros requisitos indispensables, obligaría al gobierno a plazar la fecha en que seguiría el decreto respectivo, de haberse empeñado a cobrar esa nueva gabela.

El pago que tienen que hacer los señores Luhisen por la patente de los años anteriores y la del presente, es al rededor de cuatro mil pesos, según informes que se nos han comunicado.

#### REMADE DE HACIENDA

Se nos informa que el rematador don Enrique I. Prunell ha sido designado

para rendir en remate público, al mismo precio, todos los edificios del establecimiento camionero de los señores Gowland y Borthet, situado en este departamento, sección de Colonia.

El señor Pérez se dirige a Perú para donde pasará el Salta y otros puntos de la república es riaje de retiro.

Películas de los deseos.

#### Afiliar de hoy

La persona que lleva perdido un año de su vida cortada en el Politécnico Colón, durante la representación del domingo, puede esperar que el señor Gruzzo quiera le entienda previa justificación de la propiedad.

#### El Jefe Político señor Albin

El domingo se presentó para la capital el jefe político don Carlos Albin, en traslación a Minas para considerar su situación.

El señor Albin, antes de asentarse, puso en posesión del cargo de jefe al candidato don Nicanor Bonar (hijo), haciéndole entrega el mismo tiempo del trámite y demás de la jefatura para que quedase empleado sin necesidad de su presencia, la entrega al nuevo jefe que designó el gobierno para esa dependencia.

Al señor Albin fueron acompañando al puerto sus subalternos, los empleados de la jefatura y sus principales relaciones.

Le deseo felicidad.

#### El escudo chileno

Montevideo, Febrero 25 de 1895.—Señor Presidente de la Cámara de Comercio, don Alfonso Beré.—Como ya no estoy en el Comercio de esta plaza, emplazado en la circulación ciudadana de la transacción de la comisión concedida por Cónsul chileno que la perdido de su cargo,

he decidido que la devuelva a su dueño.

Así como el escudo chileno es de mi propiedad, y con su nombre propuesto y fundamento, por el ministro recomendado, se ha hecho lo que se me pidió.

Así como mi oficio es el de cumplir la promesa.

En el certificado dirigido que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, se dice:

“Acaeció muerto en el oficio que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, a su paciente socio, Sr. Luis Widmer, quien hizo que el paciente falleciera.”

Este artista desde la noche vista por primera vez en Río Gallegos, ha mantenido sus representaciones porque hemos comprendido que es una artista de primera por todo lo que encanta por la belleza, la gracia y el encanto que tiene.

Siempre se presenta en exenta y desempeña los papeles que le están destinados.—No parece que en su ilustración considere más conveniente para hacerla cesar.

Saludando al señor Presidente de la Cámara de Comercio con su mayor consideración. (Bajan las firmas).

#### La cámara de comercio resolverá de un momento a otro el asunto que se refiere la presente comunicación.

#### Cumpleanos de Leon XIII

#### Numerosas felicitaciones

#### Refrébula a Fernando de Bulgaria

ROMA, 2.—Leon XIII ha cumplido hoy 86 años en cabal salud y con el uso completo de sus facultades intelectuales.

Desde ayer comenzaron a llegar al Vaticano cientos de telegramas y cartas de todas partes del mundo en que los fieles expresan sus deseos por la prolongación de la vida del santo.

Hoy acudieron al Vaticano infinidad de personas, a inscribirse en los registros. Muchos expresaban su amor y veneración al pontífice en cartas y tarjetas. Otros entregaban donativos.

Todos los diplomáticos acreditados ante el Vaticano, fueron a presentar sus respectos al padre santo.

A la misa que dijo su santidad esta mañana, concurrieron los cardenales y muchísimos otros sacerdotes, deseosos de recibir la bendición papal en este día.

Dijo el Telégrafo Marítimo que, el retiro que ha sufrido la impresión de las estampillas destinadas a contratar la aplicación de la ley de impuesto al tabaco, lo mismo que el cumplimiento de otros requisitos indispensables, obligaría al gobierno a plazar la fecha en que seguiría el decreto respectivo, de haberse empeñado a cobrar esa nueva gabela.

El pago que tienen que hacer los señores Luhisen por la patente de los años anteriores y la del presente, es al rededor de cuatro mil pesos, según informes que se nos han comunicado.

#### REMADE DE HACIENDA

Se nos informa que el rematador don Enrique I. Prunell ha sido designado

para rendir en remate público, al mismo precio, todos los edificios del establecimiento camionero de los señores Gowland y Borthet, situado en este departamento, sección de Colonia.

El señor Pérez se dirige a Perú para donde pasará el Salta y otros puntos de la república es riaje de retiro.

Películas de los deseos.

#### Afiliar de hoy

La persona que lleva perdido un año de su vida cortada en el Politécnico Colón, durante la representación del domingo, puede esperar que el señor Gruzzo quiera le entienda previa justificación de la propiedad.

#### El Jefe Político señor Albin

El domingo se presentó para la capital el jefe político don Carlos Albin, en traslación a Minas para considerar su situación.

El señor Albin, antes de asentarse, puso en posesión del cargo de jefe al candidato don Nicanor Bonar (hijo), haciéndole entrega el mismo tiempo del trámite y demás de la jefatura para que quedase empleado sin necesidad de su presencia, la entrega al nuevo jefe que designó el gobierno para esa dependencia.

Al señor Albin fueron acompañando al puerto sus subalternos, los empleados de la jefatura y sus principales relaciones.

Le deseo felicidad.

#### El escudo chileno

Montevideo, Febrero 25 de 1895.—Señor Presidente de la Cámara de Comercio, don Alfonso Beré.—Como ya no estoy en el Comercio de esta plaza, emplazado en la circulación ciudadana de la transacción de la comisión concedida por Cónsul chileno que la perdido de su cargo,

he decidido que la devuelva a su dueño.

Así como el escudo chileno es de mi propiedad, y con su nombre propuesto y fundamento, por el ministro recomendado, se ha hecho lo que se me pidió.

Así como mi oficio es el de cumplir la promesa.

En el certificado dirigido que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, se dice:

“Acaeció muerto en el oficio que la representación de El Bartolo fue herida de muerte y no falleció, a su paciente socio, Sr. Luis Widmer, quien hizo que el paciente falleciera.”

Este artista desde la noche vista por primera vez en Río Gallegos, ha mantenido sus representaciones porque hemos comprendido que es una artista de primera por todo lo que encanta por la belleza, la gracia y el encanto que tiene.

Siempre se presenta en exenta y desempeña los papeles que le están destinados.—No parece que en su ilustración considere más conveniente para hacerla cesar.

Saludando al señor Presidente de la Cámara de Comercio con su mayor consider

